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Курьер новостей

Ну и ну!

В КРЫМУ УХУДШАЕТСЯ
КАЧЕСТВО ВОДНЫХ РЕ(
СУРСОВ, ОБ ЭТОМ СООБ(
ЩИЛО МИНПРИРОДЫ РФ.
Качество воды большинства
рек Крыма, впадающих в Чёр�
ное море, сохранилось на
уровне 2017 года и соответст�
вовало характеристике «ус�
ловно чистые». Вместе с тем в
реках Чёрная и Кача оно ухуд�
шилось до «уровня слабо за�
грязнённая»; максимальные
концентрации загрязняющих
веществ в воде этих рек пре�
вышали норму. Воды реки Та�
ракташ изменились от «слабо
загрязнённых» до «загрязнён�
ных». Органические вещества,
сульфаты, анионные синтети�
ческие поверхностно�актив�
ные вещества (АСПАВ), со�
единения меди и магния — та�
ков характер загрязнений.
Значительно ухудшилось — от
«условно чистая» до «загряз�
нённая» — качество воды реки
Ускут, что подтверждается
увеличением максимального
содержания органических ве�
ществ, соединений железа,
меди, хрома, нефтепродуктов.

Относительно хорошим ка�
чеством характеризуются во�

ды водохранилищ Партизан�
ское, Счастливое, Черноре�
ченское.

ДВОЕ ПИЛОТОВ ИЗ РАЗ(
БИВШЕГОСЯ НАКАНУНЕ В
СТАВРОПОЛЬСКОМ КРАЕ
ШТУРМОВИКА СУ(25УБ
ВОЕННО(КОСМИЧЕСКИХ
СИЛ РОССИИ ПОГИБЛИ,
сообщила пресса. Их тела об�
наружены в ходе поисковой
операции. Официального под�
тверждения этим сведениям
пока нет. По данным минобо�
роны, самолёт, совершавший
плановый учебный полёт, по�
терпел крушение в 20 километ�
рах южнее населённого пункта
Чернолесское. Отмечалось,
что штурмовик упал в безлюд�
ной местности. При столкно�
вении с землёй он взорвался и
полностью разрушился. Также
сообщалось, что два лётчика
успели катапультироваться. Их
безуспешно искали на терри�
тории Будённовского и Ново�
селицкого районов. Источник
РИА «Новости» ранее сооб�
щил, что Су�25 наполовину
«зарыт» в землю. Он предполо�
жил, что оба пилота погибли, а
их тела находятся в самолёте.

УЩЕРБ РОССИЙСКИХ АГ(
РАРИЕВ ОТ ПОСЛЕДСТВИЙ
ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ СИТУА(
ЦИЙ В 2019 ГОДУ ОЦЕНИВА(
ЕТСЯ В 9,5 МЛРД РУБЛЕЙ,
сообщил первый заместитель
главы минсельхоза РФ Джамбу�
лат Хатуов в кулуарах Восточно�
го экономического форума —
2019. В частности, значитель�
ные убытки в результате пожа�
ров понесли аграрии Забай�
кальского края. По словам за�
местителя министра, сельхоз�
производители региона получи�
ли полную компенсацию в раз�
мере 850 млн рублей на восста�
новление утраченного имуще�
ства и инфраструктуры. Иркут�
ская область получила на вос�
становление 454 млн рублей.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.
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Адреса сопротивленияВремя ответственных
и волевых решений

Открытое письмо Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова
Президенту Российской Федерации В.В. Путину

Уважаемый 
Владимир Владимирович!

Согласно Конституции России, её мно�
гонациональный народ — единственный
источник власти в нашей стране. Непо�
средственным выражением воли народа
являются честные и свободные выборы.
Обязанность Президента — гарантировать
исполнение воли граждан.

8 сентября состоятся самые крупные за
последние годы выборы регионального и
муниципального уровней. Они пройдут на
фоне крайне тревожного положения дел в
стране. Внешнее давление усугубляется
внутренней ситуацией. Налицо углубление
системного кризиса. Падение доходов
граждан не прекращается шестой год. В та�
ких условиях немыслимо решить задачи
технологического прорыва, преодоления
бедности и вхождения России в пятёрку ве�
дущих экономик мира.

Доверие к власти стремительно падает.
На это прямо указывают массовые протес�
ты и данные социологов. Общество устало
от лжи и обмана. Надежды людей на улуч�
шение жизни не сбываются. Разочарование
переходит в возмущение. Главные источни�
ки недовольства — крайне несправедливая
социально�экономическая система и идео�
логия либерального грабежа. Последовате�
ли Ельцина и Гайдара повсюду: в высоких
кабинетах, в многочисленных СМИ, в ву�
зовских аудиториях. Антисоветчикам, ру�
софобам и архитекторам «оранжевого ре�
ванша» это внушает надежду вновь пожи�
виться за счёт трудового народа.

Ещё вчера миллионы наших соотечест�
венников надеялись вырваться из омута ни�
щеты, но не имеют возможности сносно пи�
таться и лечиться. Они хотели построить
своё жильё, но были цинично обмануты
аферистами. Мечтали дать детям прекрас�
ное образование, но оказались в долговой
кабале у банкиров. Многие собирали по руб�
лю, чтобы создать свой небольшой бизнес,
но оказались полными банкротами. Надея�
лись скопить на достойную старость, но по�
лучили новые налоги, коммунальные побо�
ры, «пенсионную» и «мусорную» реформы.
Люди верили, что заставят власть проводить
выборы честно, но столкнулись с полицей�
скими дубинками и хамством чиновников. 

Народ решительно требует перемен. Не�
довольны рабочие с их мизерными зарпла�
тами и отнятыми социальными гарантиями.
Недовольны крестьяне, которых не переста�
ют обирать и унижать. Недоволен малый и
средний бизнес, удушаемый налогами и рэ�
кетом контрольных органов. Недовольны
«дети войны», которых гитлеровцы лишили
детства, а власть капитала унизила в старо�
сти. Всё сильнее тревога молодёжи за своё
будущее: одни уезжают за рубеж, другие ста�

новятся радикальнее. Недовольны учителя и
врачи, нагрузка на которых резко выросла.
Недовольны учёные, у которых отнимают
возможность заниматься делом их жизни.
Возмущены обманутые дольщики и вклад�
чики, которых ограбили дельцы и бросили
на произвол чиновники. 

По существу, правительство проваливает
все Ваши установки, не слышит конструк�
тивных идей и не ищет диалога с националь�
но мыслящими оппонентами. В такой об�
становке стране, как воздух, нужны честные
выборы, ограждённые от произвола и подта�
совок. Сегодня это вопрос стабильности и
национальной безопасности. Это вопрос
развития страны, её движения в будущее.

Выборы предназначены для конструктив�
ного диалога, а не для грязных политтехно�
логий. В стране назрели перемены. Они воз�
можны и необходимы. Только они защитят
Россию от экстремистов, мечтающих вер�
нуть нас в злые 90�е. Мы не имеем права до�
пустить новых трагедий. Мы должны прово�
дить политику в своих интересах. Россия са�
ма, не по указке из Вашингтона, призвана
определять, как ей жить и действовать, меч�
тать и созидать. 

«Вертикаль власти» зачастую действует
так, будто спешит подстегнуть самые разру�
шительные процессы. На этих выборах
КПРФ и народно�патриотические силы
вновь сталкиваются с бесцеремонным дав�
лением. Ещё до старта кампании, подстраи�
вая избирательную систему под свои инте�
ресы, парламентское большинство внесло в
законодательство более ста поправок. На�
шим товарищам беззастенчиво препятство�
вали в регистрации во многих регионах.
Полностью списки КПРФ пытались снять с
предвыборной гонки в Карачаево�Черкесии
и Северной Осетии. При этом для регистра�
ции кандидатов от псевдопартии «Комму�
нисты России» власть собрала подписи даже
там, где их не дали собрать ведущим парти�
ям. Сегодня нам препятствуют в деле агита�
ции, мешают проводить встречи с избирате�
лями, не предоставляют залы, не согласовы�
вают массовые мероприятия. 

На этом фоне продолжается давление на
коллектив уникального предприятия —
совхоза имени Ленина и его руководителя
— П.Н. Грудинина, занявшего второе мес�
то на выборах президента страны. Очерня�
ется деятельность губернатора Иркутской
области С.Г. Левченко, стремительно вы�
ведшего свой регион в десятку самых ус�
пешных в России.

До дня голосования остаётся меньше не�
дели. Тревога за исход выборов только уси�
ливается. Избирательные участки активно
оборудуются КОИБами, итоги голосования
через которые, вопреки нормам закона, не
позволяют пересчитывать. Избирательная
комиссия Санкт�Петербурга додумалась до

того, чтобы открыть десятки участков для
голосования в других регионах России. Вал
нарушений таков, что не выдерживают даже
авторитетные и опытные политики. В этот
раз снять свою кандидатуру с выборов был
вынужден широко известный представитель
отечественной культуры В.В. Бортко. А уже
на первом этапе предвыборной гонки на�
шим товарищам, имевшим реальный шанс
победить в Калмыкии, Забайкалье и Воло�
годской области, просто отказали в регист�
рации. Наших наиболее сильных и перспек�
тивных кандидатов затаскали по судам.

По существу, у граждан цинично, явоч�
ным порядком, отнимают их избиратель�
ные права. И есть те, кто готов оправдать
это стремлением сохранить политическую
стабильность. Но у меня нет сомнений:
каждый, кто идёт этим путём, уже вскоре
будет осмеян. Именно их руками провоци�
руется гражданская смута.

Моё обращение к Вам носит публичный
характер. Я убеждён и настаиваю: власть
обязана гарантировать чистые и честные
выборы. Это они дают шанс для конструк�
тивного диалога власти и общества. Они
являются способом обеспечить цивилизо�
ванный политический процесс. Именно та�
кие выборы дают возможность напомнить
гражданам, что мы — сильный и талантли�
вый народ, способный преодолеть любые
препятствия и невзгоды.

Наша партия всегда боролась за достой�
ное будущее страны. КПРФ и её союзники
настойчиво предлагают выверенную про�
грамму преодоления кризиса, борьбы с бед�
ностью, возрождения промышленности и
села, научно�технического прорыва, устой�
чивого роста экономики. Эти подходы впи�
тали предложения лучших учёных, наработ�
ки народных предприятий и новейший
опыт стремительно растущего Китая. Они
уже показали свою перспективность в дея�
тельности правительства Примакова —
Маслюкова — Геращенко.

Обращаюсь к Вам как к гаранту соблюде�
ния Основного Закона страны. Без реализа�
ции предлагаемых нами мер стратегические
задачи, названные в посланиях и указах
Президента, не решить. Убеждён в необходи�
мости Вашего прямого обращения ко всем
структурам и уровням власти с требованием
обеспечить чистоту избирательного процес�
са, равенства всех политических сил и кан�
дидатов на финише избирательной гонки.

Честные и достойные выборы — реаль�
ный шанс, чтобы проложить путь к выходу
из системного кризиса.

С уважением,

Г.А. ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ,

руководитель фракции КПРФ
в Государственной думе ФС РФ.

Первого сентября с
экранов ТВ в вечернем
эфире Владимира Со�
ловьёва Владимир Жи�
риновский поздравил
телезрителей с Днём
знаний и пригласил ид�
ти учиться в созданный
им Институт мировых
цивилизаций.

— МИЛОСТИ ПРОШУ
тех, кто никуда не про�

шёл, особенно русские ребята,
приходите к нам — метро «Ок�
тябрьская», будете учиться бес�
платно плюс мы ещё вам опла�
тим общежития! — зазывал ос�
нователь престижного вуза. В
общем, радетель для бедных рус�
ских парней и девушек!

Те, кто купился на эту слад�
кую приманку, на второй же
день 2 сентября позвонили в

приёмную комиссию вуза Жи�
риновского и вот какую инфор�
мацию услышали: приём окон�
чен, цена за обучение на очном
отделении — 125—130 тысяч
рублей в год, на очно�заочном —
65—70 тысяч, а на заочном — 
50 тысяч, за первый курс.

— Так обучение всё�таки
платное? — недоумённо пере�
спрашивали граждане.

— Да, а кто вам сказал, что
нет? — уточнили на другом кон�
це телефонной трубки, пояснив,
что Институт мировых цивили�
заций — некоммерческая авто�
номная учебная организация.

Я тоже не сдержалась, стала
звонить. Всё так и есть, Жири�
новский, мягко говоря, ввёл те�
лезрителей в заблуждение. А про

общежития зачем врал? Они�то
тоже платные, в месяц студент за
проживание в общаге должен
выложить институту 5800 руб�
лей. Для кого�то это недорого, а
для бедных русских, о которых
так «печётся» господин Жири�
новский, — тоже копеечка. Так
что, Владимир Вольфович со�
врал и недорого взял. Стыдно
должно быть. Врать�то нехоро�
шо. Сказал бы честно — недоро�
го, а про бесплатно — это либе�
ральный лидер сильно загнул.

Но одно дело — наврать и не�
дорого взять Жириновскому, но
вот когда министр просвеще�
ния страны Ольга Васильева
обманывает самого президента
России Путина — это уже ЧП
невиданное! На майской встре�

че по итогам учебного года ми�
нистр сообщила президенту
Путину, что «за отчётный
2018/19 учебный год ведомству
удалось значительно сократить
избыточную отчётность в шко�
лах» (конец цитаты). Педагоги
из разных городов и весей с воз�
мущением восприняли эти сло�
ва, которые не просто не соот�
ветствуют действительности, но
и ставят под очень большой во�
прос этичность пребывания в
ипостаси главы минпросвеще�
ния человека, который открыто
вводит в заблуждение главу 
государства.

Светлана ДРОБЫШЕВА,
главный редактор издания

«Школа. Гимназия. Лицей».

ЦЕНТР массовых протестных выступлений в Лондоне,
спровоцированных решением правительства Соеди(

нённого Королевства приостановить работу палаты общин,
переместился от резиденции премьер(министра на Дау(
нинг(стрит,10 в Вестминстер — к зданию парламента, где 
3 сентября открылась осенняя сессия.  Сторонники и про(
тивники брекзита призывают депутатов срочно найти выход
из тупиковой ситуации в отношении развода с Евросоюзом,
выдвигая при этом прямо противоположные требования.

Тем временем в самой палате общин кипят не менее бур(
ные страсти. Правящие консерваторы внезапно лишились
хрупкого большинства в законодательном органе: бывший

замминистра юстиции Филипп Ли перешёл в Либерально(
демократическую партию. В итоге члены фракции тори не
сумели приостановить рассмотрение петиции, наделяющей
парламентариев правом обсудить законопроект, открываю(
щий возможность очередного переноса даты брекзита. В
документе также говорится о блокировании выхода коро(
левства из ЕС без заключения соглашения. Премьер Борис
Джонсон заявил, что в ответ на это объявит досрочные вы(
боры, поскольку считает нецелесообразным просить Брюс(
сель об ещё одной бессмысленной отсрочке.

Хотя оппоненты Джонсона и их лидер Джереми Корбин
сами неоднократно настаивали на организации новых пар(

ламентских выборов, теперь глава лейбористов выдвинул
условия: он поддержит инициативу премьера только в слу(
чае принятия закона о том, что попытка провести жёсткий
брекзит навсегда снимается с повестки дня работы кабмина.

Как отмечают эксперты, петиция, предусматривающая
ограничение прерогатив правительства в вопросах развода
с ЕС, была принята, поскольку её поддержали в том числе
и депутаты(однопартийцы Джонсона. Все они, сообщила
канцелярия председателя правительства, будут исключены
из фракции тори. В числе участников фронды значатся 
экс(министр финансов Филипп Хэмонд и внук Черчилля
Николас Соумс.

Поздравляем соврамши

ППППооооллллииииттттииииччччеееессссккккиииийййй    ппппррррооооттттеееесссстттт    ззззаааа    ррррууууббббеееежжжжоооомммм

Карета готова тормозить

В Петрозаводске работники
Больницы скорой медицин�
ской помощи (БСМП) 26 авгу�
ста официально предупреди�
ли администрацию о выходе
на «итальянскую забастовку». 

СДЕЛЕГАЦИЕЙ медиков встретилась
заместитель главного врача больницы
Юлия Ильина, которой было передано

официальное заявление о готовящейся ак�
ции протеста. Во встрече принял участие со�
председатель профсоюза работников здраво�
охранения «Действие» Андрей Коновал. 

«Мы, сотрудники ГБУЗ «Больница скорой
медицинской помощи» г. Петрозаводска —
фельдшеры, медсёстры и водители, — заяв�
ляем, что больше не можем терпеть унизи�
тельно низкий уровень нашей заработной
платы. Мы не можем больше работать на
полторы�две ставки в попытке обеспечить
самые элементарные потребности наших се�
мей, гробя своё здоровье, не видя своих род�

ных и близких. Особенно подобный ритм ра�
боты невыносим в условиях нехватки кадров,
что приводит к дополнительным нагрузкам:
работа по одному в неукомплектованной
бригаде, завышенное количество вызовов,
особенно в период сезонного роста заболева�
емости», — сказано в заявлении протестую�
щих, которое подписали 40 человек.

Протестующие требуют увеличить коли�
чество бригад, вернуть стимулирующие и
компенсационные надбавки и доплаты, от�
казаться от идеи перехода скорой медицин�
ской помощи на аутсорсинг.

— У нас практически никто на одну став�
ку не работает, потому что на это не про�
жить. А ставка — это норма часов, которая
предусмотрена, чтобы работник смог вос�
становиться, не теряя своё психическое и
физическое здоровье, и приступить снова к
своим обязанностям. Так вот, на ставку наш
диспетчер, отработавший больше 25 лет на
«скорой», в июле получил 22,4 тысячи руб�
лей. На эти деньги прожить можно? — не�

годует руководитель первичной организа�
ции независимого профсоюза «Действие»
фельдшер Ольга Чайка.

Если администрация больницы и карель�
ский минздрав не услышат сотрудников
Больницы скорой медицинской помощи, то
с 15 сентября они выйдут на «итальянскую
забастовку», то есть будут трудиться в стро�
гом соответствии с инструкцией. Фактичес�
ки это выразится в том, что фельдшеры бу�
дут отказываться выезжать в составе непол�
ных бригад и откажутся от внутреннего сов�
местительства, перейдя на одну ставку. Как
отметила О. Чайка, этими мерами они хотят
привлечь внимание общественности к про�
блемам «скорой помощи».

Можно предположить, что после начала
забастовки время прибытия карет «скорой
помощи» в Петрозаводске и Прионежском
районе республики значительно увеличится.

По сообщениям информагентств.
Фото с сайта runaruna.ru

Грязный фильтр для чиновника

— ЯВЫШЛА на бес�
срочную голодовку
возле здания адми�

нистрации города, — рассказа�
ла О. Васильева. — Планирую
провести тут минимум не�
сколько суток. У меня есть па�
латка, спальник. Так я хочу
привлечь внимание, в том чис�
ле и губернатора Комаровой, к
наболевшим проблемам нефте�
юганцев. Это и завышенные
«мусорные» тарифы, и отсутст�
вие чистой воды. Специально
для главы региона в разных
районах города собрала гряз�
ные фильтры, чтобы она увиде�
ла, какую мы пьём воду. 

Жители Нефтеюганска не
раз предъявляли претензии чи�
новникам муниципалитета и
округа по поводу новых начис�
лений за вывоз ТКО. Так, 31
марта, 21 апреля и 3 августа это�
го года в городе прошли митин�
ги и пикеты, в ходе которых их
участники потребовали от влас�
тей уменьшить тарифы на

ТКО, решить вопросы с нехват�
кой мусорных баков в частном
секторе и разобраться с неза�
конными свалками в городе. 

Добавим, что в феврале
Ольга Васильева отправила
письма лидерам 20 стран 
мира с просьбами переадре�
совать их российскому пре�

зиденту Владимиру Путину.
В них она рассказала о пла�
чевной, по её мнению, ситуа�
ции с выплатами жилищных

субсидий для многодетных
семей. 

— Очень надеюсь, что обра�
щение к Путину всё же дойдёт
до адресата, — заявила О. Васи�
льева. — Другого способа при�
влечь его внимание к проблеме
нескольких десятков тысяч се�
мей, попавших в кредитную ка�
балу и ждущих обещанных вы�
плат от правительства Югры,
просто не осталось. Все письма,
которые мы отправляли Пути�
ну в Москву, возвращались об�
ратно в Югру. 

По сообщениям
информагентств. 

Фото с сайта znak.com

●● Противники брекзита. ●● Сторонники скорейшего развода с ЕС.Ф
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564,5м и л л и а р д а
рублей — та(

кова задолженность
граждан России за жи(
лищно(коммунальные ус(
луги (ЖКУ) по итогам
первого квартала этого
года. По сравнению с тем
же прошлогодним перио(
дом долг вырос на 28,7
миллиарда рублей.

Известная в Нефтеюганске активистка
Ольга Васильева накануне визита в город гу�
бернатора Ханты�Мансийского автономного
округа Натальи Комаровой объявила приуро�
ченную к этому событию голодовку. 

ЦЦЦЦииииффффрррраааа    дддднннняяяя
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«П РАВДА» уже обра
щалась к очень акту
альной теме нового

поветрия среди западных ан
тикоммунистов — стремления
«подружиться» с сегодняшней
буржуазной Россией против
социалистического Китая. На
прошлой неделе эта тема по
лучила продолжение в связи с
двумя событиями — выска
занным желанием некоторых
лидеров «большой капиталис
тической семёрки» во главе с
Д. Трампом «вернуть Россию»
в свои ряды и практически
одновременным объявлением
о введении в последние дни
августа администрацией
США очередного так называ
емого пакета санкций против
нашей страны.

Формально эти санкции
опять связаны с пресловутым
«делом Скрипалей», фактиче
ски же продолжается элемен
тарное давление на Россию,
длящееся уже шестой год.
Данный конкретный санкци
онный «пакет» в дополнение
к более ранним был принят
американским конгрессом
ещё год назад, а сейчас реше
нием исполнительной власти
США введён в действие. Но
вот что показательно: вопре
ки звучавшим весь прошед
ший год угрозам из Вашинг
тона, что именно эти санкции
станут для нашей страны под
линными «санкциями из ада»,
ничего особо угрожающего,
по сравнению с тем, что уже
было раньше, именно этот
«пакет» как раз и не принёс.

В самом деле, финансовая
составляющая этих так назы
ваемых адских санкций огра
ничивается запретом на заим
ствования Россией у между
народных организаций (та
ких, например, как недоброй
репутации Международный
валютный фонд), у которых
наша страна и так давно уже
ничего не заимствует, а торго
вая составляющая в основном
сводится к расплывчатым
формулировкам о запрете по
ставок в Россию так называе
мых товаров двойного назна
чения — без подробной дета
лизации.

Словом, складывается ус
тойчивое впечатление, что ад
министрация президента
Трампа на данном этапе вмес
то разрушительных «санкций
из ада» решила ограничиться
отпиской, и вот этото и по
служило началом очередного
всплеска откровенной пропа
гандистской показухи на рос
сийском государственном те
левидении. Хвастливые воз
гласы типа «Американцы ни
чего не могут — только пуга

ют!» и «А нам вообще санк
ции не страшны — даже по
лезны!» вновь зазвучали из уст
не только «штатных» пропу
тинских политологов, но и
высокопоставленных чинов
ников.

М Ы УЖЕ не говорим о
том, что на тех же госу
дарственных телекана

лах уже привычной стала кар
тинка, когда российских ру
ководителей, в том числе даже
на высшем уровне, некие
«бравые российские аграрии»
просят: «Держите подольше
ответные санкции!» Имеется в
виду «продовольственное эм
барго», введённое 5 лет назад
против поставок мясомолоч
ных и фруктовоовощных то
варов из западных стран в от
вет на их антироссийские
санкции. Но так ли уж «полез�
ны» санкции — если только
брать не отдельных растороп�
ных производителей, а весь
российский народ? И у всех ли
отечественных аграриев полу�
чилось заместить импорт?

К сожалению, мягко гово
ря, не у всех. «Правда» не раз
высказывалась по этой теме,
приводя примеры остающей
ся нехватки собственных го
вядины и молока. Сейчас
приведём некоторые новые
данные. Так, последствия ель
цинскогайдаровского погро
ма, учинённого в отечествен
ном селекционном деле, се
меноводстве и садоводстве,
продолжают сказываться в
полную меру. На сегодняш
ний день, например, доля
отечественных ягод (малины
и земляники, крыжовника и
смородины и многих других)
на нашем внутреннем рынке
не превышает 20 (!) процен
тов. И это в Россиито —
стране полян и садов! Причи
ны — продолжающаяся не
хватка технологически осна
щённых на передовом уровне
хозяйств и продолжающийся
же — несмотря на всё чинов
ное хвастовство на телеэкра
нах! — недостаток государст
венной поддержки.

Вот что, к примеру, говорит
глава Северокавказской ассо
циации садоводов Александр
Буглак: «Господдержка есть,
но она недостаточная по срав�
нению с её уровнем в зарубеж�
ных странах. У нас на заклад
ку сада давали 800 тысяч руб
лей... Но даже эти суммы по�
лучить непросто. Бюрокра�
тия!» (Выделено мной. —
О.Ч.). Ктото возразит: ну так
куда нам, мол, тягаться по
уровню господдержки с бога
тым Западом?.. Правильно,
особенно если все средства

вбухивать в строительство
очередных «северных», «ту
рецких», «персидских», «мар
сианских» и каких ещё угодно
газовых «потоков» ради по
следующего набивания кар
манов олигархов и связанных
с ними высокопоставленных
чиновников, то денег на под
держку отечественного садо
водства точно не хватит.

А если при этом та самая
бюрократия будет ещё и гро
бить немногие процветающие
садоводческие хозяйства
(как, например, это происхо
дит с совхозом имени Ленина
в Подмосковье), то какими
ягодами, господа, вы собира
етесь кормить миллионы рос
сийских потребителей? Как
вы обойдётесь без импорта с
того же Запада? И какая тогда
цена, по элементарным зако
нам рыночной экономики,
будет на дефицитную ягоду?

Кстати, о ценах — и не
только на ягоды. Взять такую
отрасль, как рыболовство. К
примеру, попрежнему 2/3
рыбного улова из нашей стра
ны уходит на экспорт в виде
необработанного «сырья» —
точьвточь как в ситуации с
экспортом зерна и импортом
произведённой из него же му
ки, о чём «Правда» писала.
Так же и здесь: переработан
ная и готовая к употреблению
в пищу расфасованная наша
же (!) рыбка возвращается к
нам в виде импорта с того же
Запада. Нука наложите на
неё санкции, не станет ли она
для российского потребителя
поистине золотой?

В СЁ ЭТО говорит о том,
что без подлинного, а не
показушного подъёма

экономики избежать вреда,
приносимого санкциями, не
удастся. Так что говорить о
какойто их якобы «полезнос
ти» для народа — просто изде
вательство. Возникает и ряд
других сопутствующих острых
вопросов.

Так, российские чиновники
любят повторять, что с нашей
стороны санкции — этоде
лишь «зеркальный» ответ на
действия Запада. Возникает
законный вопрос: а уровень
жизни и зарплаты большинства
россиян — они что, тоже «зер�
кальные» по сравнению с за�
падными? Например, в целом
за 5 «санкционных» лет, по
данным российской таможни,
уничтожено, то есть сожжено
и раздавлено тракторами не
менее 21 тысячи тонн «запре�
щённых» импортных продуктов
самых разных видов. Спраши
вается: неужели в условиях,
когда десятки миллионов рос
сиян вынуждены экономить
на еде, властям трудно орга
низовать бесплатную раздачу
или льготную продажу всего
этого добра многодетным семь�
ям, инвалидам, пенсионерам?
Понятно, впрочем, что об
олигархахтолстосумах забо
титься легче и, очевидно,
приятнее ...

Столь же приятно, судя по
всему, хвастать с экранов те
левизоров по поводу того, что
Западде с «могучей путин
ской Россией» своими санк
циями «ничего поделать не
может». Так вот, господа, пора
сказать прямо: может! И давно
бы смог, если бы, к примеру,
решился не на минимальные,

а на подлинно разорительные
для слабой российской эко
номики финансовые ограни
чения — сродни блокаде всех
отечественных счетов и пере
водов в зарубежных банках.
Смог бы, если бы «пошёл на
вы», запретив экспорт в нашу
страну критически важных
для здоровья миллионов про
стых людей сердечнососуди
стых, противораковых и тому
подобных лекарств. Вот тогда
не московское либеральное
«болото», а эти люди вышли
бы на улицы и сказали власти
всё, что они о ней думают.

Д ЕРЖАТ ЛИ западные
политики такие возмож
ности в голове? Конеч

но, держат, потому и пугают
«санкциями из ада». Но что
их всётаки до сих пор удер
живало и продолжает удер
живать от этого? Любовь к
спортивным успехам лично
Путина на татами и ночной
ледовой площадке? Это даже
не смешно. Тогда что же? От
вет содержится в одном сло
ве: Китай. Точнее сказать, в
двух: социалистический Ки�
тай. Боятся в Вашингтоне и
Брюсселе, Париже и Берли
не, что загнанные понастоя
щему в угол российские чи
новники, наступив на горло
собственным антикоммунисти�
ческим взглядам, пойдут на
подлинный союз с руководи�
мым коммунистами Китаем.
Подобно тому, как 78 лет на
зад чванливый потомок гер
цогов Мальборо и прожжён
ный антикоммунист Уинстон
Черчилль вынужден был — в
страхе перед нацистами —
пойти на союз с советскими
коммунистами и руководив
шим ими И.В. Сталиным.

В случае повторения похо�
жей ситуации сегодня россий�
ская ракетно�ядерная мощь
может встать в один ряд с ки�
тайской экономической мо�
щью. И это как страшный сон
витает в головах Д. Трампа, 
Э. Макрона и других запад
ных лидеров. Именно это — и
только это, а никакая не
«симпатия к Путину»! — за
ставляет их воздерживаться от
подлинной экономической
войны с нашей страной, но
эта угроза продолжает посто
янно висеть над нами.

Ровно то же самое лежит в
подоплёке «вдруг» пробудив
шейся «благосклонности» тех
же Трампа, Макрона и неко
торых других деятелей отно
сительно «возвращения Рос
сии» в ряды давно уже несу
ществующей «восьмёрки». И
самое поразительное, что они
этого даже не скрывают. «Мы
должны быть с Россией против
Китая!» — предельно открыто
и столь же цинично говорят
американские эксперты, вы
ступающие на центральных
российских телеканалах. Ду
мается, что наш народ, осо
знав, на какой тонкой нитке
слабой экономики и цинич
ных расчётов Запада продол
жает висеть наша страна, дол
жен наконец сказать своё вес
кое слово в отношении ко
ренного пересмотра социаль
ноэкономической политики
— и на ближайших выборах, и
в последующем.

Олег ЧЕРКОВЕЦ,
доктор экономических наук.

Анализ и прогноз

Санкции пока не «адские», 
но могут такими стать

Официальные российские пропаган�
дисты совершенно напрасно хвастают�
ся тем, что вводимые администрацией
США против нашей страны санкции ни�
какие, мол, не «адские», как о том заяв�
ляют госдепартамент и конгрессмены
из Вашингтона, и вообще это�де только
американские «страшилки». Между тем
антироссийские меры со стороны США
и их ближайших союзников давно бы
уже могли стать для нашего народа
подлинными «санкциями из ада», если
бы администрацию Д. Трампа не сдер�
живала причина, таящаяся в одном�
единственном слове — КИТАЙ.

«ЖИТЕЛИ ЛикиноДулёва, мало
примечательного города в трёх
часах езды к востоку от Моск

вы, обнаружили себя вовлечёнными в од
ну из самых больших волн протестов, ко
торые Россия наблюдала в последние го
ды, — отмечает автор публикации Макс
Седдон. — С января, когда вступили в си
лу общенациональные реформы по ути
лизации мусора, десятки тысяч людей по
всей стране выступили против мер, кото
рые, как они опасаются, приведут к за
топлению их городов, загрязнят окружа
ющую среду и сделают их дома непригод
ными для жизни».

«Олигархи, владеющие подрядчиками
по переработке отходов, не заинтересова
ны в том, чтобы в стране был порядок,
они хотят нажиться на реформе», — уве
рен Царёв.

«Изза снижения уровня жизни рейтин
ги одобрения Путина опустились до само
го низкого уровня за более чем десятиле
тие. Принимая это во внимание, Кремль
пошёл на редкие уступки протестующим в
провинции, включая остановку строи
тельства собора в Екатеринбурге, которое
привело бы к разрушению парка», — на
поминает британское издание, также ука

зывая на заморозку работ по строительст
ву предполагаемого мусорного мегаполи
гона в Шиесе после возмущения жителей
соседних населённых пунктов.

«Такой подход контрастирует с позици
ей Кремля в отношении сторонников по
литической оппозиции в Москве, некото
рым из которых грозит тюремное заклю
чение изза «массовых беспорядков» во
время недавних протестов по поводу го
родских выборов», — подчёркивает «Фай
нэншл таймс».

«Но планы по обновлению мусорной
индустрии продолжают набирать оборо
ты, поскольку Кремль пытается модерни
зировать устаревшую российскую систему
утилизации отходов, в которой перераба
тывается менее 5%, — говорится в статье.
— В соответствии с новым режимом пра
вительство нацелено на то, чтобы на захо
ронение на свалки отправлялось меньше
отходов и строились объекты для их пере
работки или сжигания. На практике, од
нако, подрядчиков мотивирует оплата,
получаемая ими за утилизацию мусора по
объёму, а не за его сортировку для перера
ботки, что побуждает их строить свалки.
РФ также ещё не приняла меры, согласно
которым людям, живущим рядом с места

ми новых гигантских помоек, могли бы
выплачиваться компенсации или их мог
ли бы переселять, отметил Борис Моргу
нов, декан факультета экологии в Высшей
школе экономики Москвы».

«НьюЙорк тоже вывозит свой мусор,
и власти платят за это местным общи
нам, — сказал он. — В России этого не
происходит. Люди недовольны, когда ря
дом с их домом строится большая свалка.
Они оправданно беспокоятся о своём
здоровье».

«Проблема стоит особенно остро во
круг Москвы, чьё население, насчитыва
ющее 20 млн человек, производит почти
20% российского мусора, а местные поли
гоны переполнены. Планы вывоза сто
личных отходов за пределы Первопрес
тольной спровоцировали скандал, стал
кивающий Белокаменную с гораздо более
бедными районами страны и являющийся
символом негодования по отношению к
городу, чей разрыв в уровне благосостоя
ния с регионами увеличивается год от го
да», — указывает издание.

«Правительство пытается решить эту
проблему путём введения в следующем го
ду комплексного плана утилизации. Чи
новники утверждают, будто площадка в
ЛикиноДулёве будет использована для
постройки современного мусороперераба
тывающего завода. Но общественное дове
рие к властям настолько низко, что Царёв
убеждён: это место станет ещё одной свал
кой», — сообщается в публикации.

«По словам Царёва, его обращения к
чиновникам остались без ответа. Мест
ные власти призвали решать вопрос через
суд, что, по его утверждению, в действи
тельности сделает строительство возмож
ным, предоставив рабочим время для вы
рубки леса. Активист также не смог до
звониться до Путина (в ходе «прямой ли
нии» президента РФ. — Прим. ред.) в ию
не. «Мы отправили тысячи сообщений и
звонков. Ни один не прошёл, — сказал
он. — Мы хотим, чтобы глава государства
знал о происходящем, но до него не доно
сят информацию».

(Inopressa.ru).

Россия: взгляд со стороны

Мусорная гора 
давит на Путина

«В течение последних нескольких месяцев Илья Царёв регуляр�
но присоединяется к десяткам других протестующих в лесу рядом
с его родным городом Ликино�Дулёво, чтобы противостоять 
ОМОНу и бульдозерам, — пишет британская газета «Файнэншл
таймс». — Местные жители хотят остановить строительство мусо�
роперерабатывающего завода во влажном торфяном лесу, кото�
рый, по их словам, питает местные реки и где обитают исчезаю�
щие виды животных. Но демонстранты столкнулись с жестоким
противодействием: по сообщениям, полиция избивала и аресто�
вывала недовольных, а недавно стражи порядка протащили пожи�
лого мужчину за руку, предположительно даже сломав её».

В память 
об отважных 
десантниках

2 сентября коммунисты Камчатского краевого от�
деления КПРФ, сторонники партии, «дети войны» со�
брались у памятника Курильскому десанту в городе
Петропавловске�Камчатском и возложили цветы.
Также коммунисты Елизовского районного отделе�
ния КПРФ, сторонники партии и «дети войны» почти�
ли память участников Курильского десанта в микро�
районе Пограничный и в городе Елизово.

В ДАЛЁКОМ 1945 году с 18 августа по 2 сентября была проведе
на Курильская десантная операция, целью которой были вне
запная высадка морского десанта на северозападе острова

Шумшу, нанесение главного удара в направлении японской воен
номорской базы Катаока и очистка от противника островов Пара
мушир, Онекотан и др. Всего на Курильских островах японцы со
средоточили более 80 тысяч солдат и офицеров, оборудовали 9 аэ
родромов и посадочных площадок на 600 самолётов. В состав сил
Курильского десанта включались 8824 человека, 205 орудий и ми
номётов, 60 кораблей и судов. Авиационная поддержка состояла из
78 самолётов.

18 августа началась высадка на остров Шумшу, бои за который
носили ожесточённый характер. 23 августа остров Шумшу был ос
вобождён, более 12 тысяч японских солдат взяты в плен. К концу
августа нашими войсками была занята вся гряда островов, включая
Уруп, а ко 2 сентября — остальные острова, расположенные к югу
от острова Уруп. 4—5 сентября была принята капитуляция япон
ских войск на остальных островах Малой Курильской гряды: Тан
фильева, Полонского, Анучина и др., расположенных к югу от ост
рова Шикотан. Всего было взято в плен около 60 тысяч японских
солдат и офицеров, захвачено свыше 300 вражеских орудий и мино
мётов, 60 танков, около 1000 пулемётов.

Из числа участников высадки на Шумшу награждены орденами
и медалями более 3000 человек, 9 человек удостоены звания Герой
Советского Союза. В честь советских воинов, погибших в ходе 
операции, в городах ПетропавловскеКамчатском и ЮжноСаха
линске воздвигнуты памятники Курильскому десанту.

Пресс�служба Камчатского 
краевого отделения КПРФ.

—МНОГИЕ у нас счи
тают, что главны
ми выборами яв

ляются федеральные, а глав
нымито как раз являются му
ниципальные выборы, где ра
ботают и живут люди, — счи
тает секретарь Ярославского
обкома КПРФ Елена Кузнецо
ва. — Оттуда, с низов, и долж
ны у нас подниматься вопросы
наверх, чтобы власть знала,
что происходит на местах, как
люди выживают и нищают.

В ходе избирательной кам
пании кандидаты КПРФ вмес
те с депутатамикоммуниста
ми областной Думы выезжают
в районы и сельские поселе
ния, встречаются с жителями
сёл и деревень. Депутаты рас
сказывают о своей работе в ре
гиональном парламенте, отве
чают на вопросы. Кандидаты
раздают газеты «Советская
Ярославия», «Правда», «Со
ветская Россия», агитацион
ные материалы, принимают
обращения. Особенно активно
идёт работа в Ярославском, Га
вриловЯмском, Большесель
ском, Даниловском муници
пальных районах. 

— Сегодня уровень депута
тов местного самоуправления,
будь то сельского или район
ного, настолько низок, что
очень трудно подобрать кан
дидатов на эти вакантные
должности. Люди с неохотой
соглашаются баллотироваться,
— говорит секретарь обкома
КПРФ Эльхан Мардалиев. —
Но в случае избрания их депу
татами и главами поселений
именно они будут для населе
ния самым доступным уров
нем власти. Обычно в депута
ты муниципальных советов
избираются руководители бю
джетных организаций, дирек
тора школ, врачи, учителя, ко
торые формально выполняют
депутатские обязанности, глу
боко не вникая в проблемати
ку, и зачастую голосуют так,
как им скажут сверху. Команда
КПРФ, в отличие от них, име
ет опыт партийной работы,
опыт работы помощниками
депутатов и не будет молчать.

Глядя на активность област

ного отделения КПРФ, для
агитации своих кандидатов
«партия власти» подключает
депутатов Государственной ду
мы, глав районов, депутатов
регионального парламента,
делает показные отчёты по гу
бернаторской программе «Ре
шаем вместе», проводит Дни
посёлков, устраивает праздни
ки во дворах. Даже независи
мые политологи отмечают, что
на этих выборах видна работа
только двух партий: КПРФ и
«партии власти». В предыду
щие годы было так, что ЛДПР
выставляла по максимуму сво
их кандидатов, сегодня — в ра
зы меньше. «Справедливая
Россия» совсем слабо присут
ствует.

— У нас всегда на первом
месте были федеральные и об
ластные выборы, выборы в му
ниципалитет областного цент
ра, — признаётся первый сек
ретарь обкома КПРФ, лидер
фракции КПРФ в Ярослав
ской областной думе Алек
сандр Воробьёв. — В этом году
других выборов нет, и мы бо
лее качественно занимаемся
муниципальными выборами.
Но мы столкнулись с такой
проблемой, что по федераль
ному закону кандидатам в де
путаты нельзя издавать совме
стную агитационную продук
цию, так как в агитационных
материалах запрещаются фо
тографии других лиц, кроме
кандидата. Раньше такого не
было. Нужно менять закон.
После выборов мы договори
лись провести совместный се
минар по работе депутатов му
ниципального уровня с отде
лениями КПРФ Ивановской,
Костромской и Владимирской
областей, чтобы учесть роль
депутатской вертикали. Власть
сразу чувствует, когда в муни
ципалитеты приходят депута
ты КПРФ, как было на выбо
рах в Переславскую городскую
думу, где половина избранни
ков составляет оппозиция — и
она уже поставила неудовле
творительную оценку работе
главы администрации.

Вадим БЕСЕДИН.

Не смолкнет слава! За власть 
на местах

8 сентября в Ярославской области пройдут
выборы депутатов и глав поселений в десяти
муниципальных районах, а также дополнитель�
ные выборы в муниципальный совет по одному
из округов в Рыбинске. Местные отделения
КПРФ выдвинули 183 кандидата в депутаты и 
5 кандидатов на должности глав поселений, за�
крыв 40 процентов вакантных мест.

Адреса сопротивления

РОСТОВЧАНЕ, собравшие
ся в сквере имени Георгия
Седова, заявляли о необхо

димости ведения избирательной
кампании в рамках законности,
о недопустимости правового
террора в отношении оппозици
онных кандидатов, требовали
обеспечить чистоту и прозрач
ность выборного процесса.

Выступившие на акции гово
рили о том, что для сохранения
власти капитал использует все
возможные рычаги давления —
силовые и политические. В Рос
товский горком КПРФ поступа
ют сигналы об использовании
административного ресурса,
лоббировании интересов «пар
тии власти», о принуждении к
досрочному голосованию. По
лучающий зарплату из бюджета,
содержащийся за счёт ростовчан
немалый аппарат избиратель
ных комиссий, призванный
блюсти закон, выискивает ма
лейшие уловки для воспрепятст
вования деятельности КПРФ,
рассматривает её под лупой, воз
мущались протестовавшие.

Предвыборные интриги пле
тутся на фоне ухудшающейся
социальной ситуации на Дону,
углубления экономического и

политического кризиса, паде
ния реальных доходов населе
ния, роста закредитованности и
нищеты, звучало на митинге.
Число родившихся детей в Рос
товской области за первое полу
годие 2019 года уменьшилось по
сравнению с прошлым годом на

1722 ребёнка, а естественная
убыль населения за этот период
увеличилась на 1467 человек.

Каждый месяц цены, тарифы
и налоги в Ростовской области
пускаются в галоп. На этом фоне
рост прожиточного минимума

во втором полугодии этого года
на 3,8 процента выглядит как
насмешка, констатировали вы
ступавшие. В объёме платных
услуг для донского населения
почти треть составляют траты на
жилищнокоммунальные услу
ги, и власть продолжает пере

кладывать всё бремя выплат на
плечи граждан.

— Коммунистическая партия
ставит своими программными
целями защиту социальных, по
литических и экономических
прав людей труда. Донские ком

мунисты на всех уровнях оказы
вают им всяческую поддержку.
И чтобы эта поддержка была
сильнее, а власть не навязывала
в депутатский корпус своих лю
дей, нельзя отсиживаться по до
мам. Нужно прийти 8 сентября
на избирательные участки и осо
знанно отдать свой голос за
красных кандидатов, — призвал
земляков руководитель фракции
КПРФ в Законодательном со
брании Ростовской области Ев
гений Бессонов.

О своих бедах поведали при
соединившиеся к митингу пред
ставители обманутых дольщи
ков и жильцов 200 домов, объяв
ленных местными чиновниками
«самозастроем» и теперь подле
жащих сносу.

Протестовавшие приняли ре
золюцию, в которой поддержа
ли разработанный КПРФ пакет
законов, направленных на вос
становление института честных
выборов и программу Компар
тии по экономическому и духов
ному возрождению страны. Они
выразили свою солидарность с
товарищами, в отношении кото
рых заработал конвейер судеб
ных преследований. Призвали
всех, кому дороги судьба стра
ны, её будущее, проголосовать
на предстоящих выборах против
безответственной и губительной
политики власти, за программу
возрождения и созидания.

Наталья КРЮКОВА,
соб. корр. «Правды».

г. РостовнаДону.
Фото Евгения СУХОРУКОВА.

В Москве, на Из�
майловском бульваре,
прошёл митинг в за�
щиту измайловского
лесопарка. Акция со�
брала свыше 500 уча�
стников из числа мест�
ных жителей и обще�
ственных активистов
столицы. Организато�
рами выступила ини�
циативная группа
граждан, поддержан�
ная КПРФ.

С О ВСТУПИТЕЛЬНЫМ
СЛОВОМ к собравшимся
обратилась депутатком

мунист района Измайлово, кан
дидат на пост депутата Мосгор
думы от КПРФ Елена Янчук.
Она рассказала участникам ак
ции историю борьбы защитни
ков измайловского леса против
градостроительного произвола
и призвала всех неравнодушных
граждан сплотиться в борьбе за сохране
ние особо охраняемых природных терри
торий. 

На митинге выступили активисты, зооза
щитники, экологи, политики, местные де
путаты. В акции также принял участие сек

ретарь ЦК КПРФ Сергей Обухов, призвав
ший поддержать народных кандидатов, вы
двинутых Компартией, на выборах в Мос
гордуму. 

На митинге была утверждена резолю
ция, зачитанная Еленой Янчук, в которой

его участники единогласно выступили
против планов выделения на территории
измайловского леса новых зон с разрешён
ным капитальным строительством. 

Макар ВАНТЕЕВСКИЙ,
Павел ОРЕХОВ.

Не троньте измайловский лес!

Идти и голосовать
Донские коммунисты вышли на митинг «За честные и чистые

выборы!» с целью поддержать кандидатов от КПРФ на предсто�
ящих 8 сентября муниципальных выборах и выразить свой про�
тест произволу в социально�экономической сфере.
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Власти Казах�
стана отчита�
лись об увеличе�
нии доходов на�
селения и общих
успехах в эконо�
мике. В действи�
тельности ситуа�
ция далеко не
столь радужная.
На фоне значи�
тельного скачка
цен в половине
регионов вырос�
ла бедность, а
повышение зар�
плат «съедает�
ся» инфляцией. 

С НАЧАЛА нынешнего
года социально�эконо�
мическое развитие рес�

публики демонстрирует поло�
жительную динамику. С та�
ким утверждением выступило
министерство национальной
экономики Казахстана. Чи�
новники ссылаются на дан�
ные комитета по статистике,
однако, как водится, исполь�
зуют лишь выгодные им пока�
затели, замалчивая все ос�
тальные. Общая же картина
далеко не столь однозначная. 

Это видно на примере сред�
недушевых номинальных де�
нежных доходов населения.
По итогам мая они составили
97,9 тысячи тенге (16,5 тыс.
руб.), увеличившись за год на
8,1 процента. Куда скромнее
выглядит рост реальных дохо�
дов — всего 2,7 процента.
Данный показатель является
наименьшим за полтора года.
Например, в январе реальные
доходы выросли в годовом ис�
числении на 7,4, а в феврале и
марте — на 7,8 процента. Это
довольно тревожный при�
знак, свидетельствующий о
риске возвращения ситуации
2015—2017 годов, когда бла�
госостояние казахстанцев по�
следовательно падало. 

Одна из причин такого по�
ложения — растущие цены.
По официальным данным, с
начала года инфляция в стра�
не составила всего 2,8 про�
цента, а в годовом выражении
— 5,4 процента. Вот только
продовольственные товары и
среди них товары первой не�
обходимости подорожали на�
много сильнее. Цены на муку
сейчас на 20 процентов боль�
ше, чем год назад.  На 11—14
процентов, в зависимости от
сорта, подорожал хлеб. Ещё

сильнее — почти на 50 про�
центов — прибавила в цене
лапша. Всё недоступнее про�
стому покупателю становятся
крупы, которые за год подоро�
жали на 18 (манная крупа), 21
(рис) и даже 57 процентов
(пшено). Не столь быстро, но
всё же заметно растут цены на
другие продукты. Мясо, к
примеру, стало дороже на 15—
20 процентов, молоко и мо�
лочные продукты — в среднем
на 10 процентов, рыба и море�
продукты — на 10—20 процен�
тов. Другими словами, цены
на основные продовольствен�
ные товары растут намного
стремительнее, чем заработ�
ная плата, пенсии и пособия. 

Неудивительно, что в це�
лом ряде регионов выросла
доля населения, имеющего
доходы ниже величины про�
житочного минимума. Тогда
как в целом по Казахстану
уровень бедности, если ве�
рить официальной статисти�
ке, остался на прежнем уров�
не — 4,1 процента, то, напри�
мер, в Туркестанской области
он вырос с 9,2 до 10 процен�
тов, в Джамбульской — с 4,9
до 5,4 процента, в Западно�
Казахстанской — с 3,3 до 4,5

процента. В целом из 18 реги�
онов доля неимущих граждан
увеличилась за год в девяти,
ещё в двух показатель не из�
менился. Высоким остаётся
имущественное расслоение.
Так, 10 процентов наименее
обеспеченных граждан тратят
на продовольственные товары
в 5 раз меньше денег, чем наи�
более состоятельные: соот�
ветственно 11,8 тысячи (2
тыс. руб.) и 58,5 тысячи тенге
(9,9 тыс. руб.). По непродо�
вольственным товарам и
платным услугам разница ещё
более существенная. 

Всё глубже становится раз�
рыв между регионами. Более
или менее хорошие показате�
ли экономики и уровня жизни
демонстрируют только сто�
личные города (Алма�Ата и
Нур�Султан) и регионы, где
сосредоточены месторожде�
ния нефти и газа (Мангистау�
ская, Атырауская области), в
то время как остальные пере�
живают стагнацию и даже де�
популяцию. По итогам про�
шлого года население сокра�
тилось в пяти регионах: Пав�
лодарской, Карагандинской,
Костанайской, Северо�Казах�
станской и Восточно�Казах�

станской областях. В первом
полугодии нынешнего года к
ним прибавилась Акмолин�
ская область. В целом за год
эти преимущественно русско�
язычные регионы потеряли
почти 20 тысяч человек. 

О том, что в социально�
экономической сфере респуб�
лики далеко не всё так ладно,
как пытаются представить чи�
новники, свидетельствуют
случаи открытого выражения
недовольства. 8 августа около
тридцати строителей, занима�
ющихся возведением мостов в
столице, не вышли на работу
и объявили голодовку (на
снимке). По их словам, они не
получали зарплату с ноября
прошлого года. Недовольство
рабочих�вахтовиков также
вызвали условия проживания.
На следующий день работода�
тели начали выплачивать за�
долженность, но пока только
за три месяца. Учитывая нере�
шаемые проблемы в эконо�
мике страны, подобных слу�
чаев может становиться всё
больше.

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.
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Бедность караулит
за порогом
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Прага чтит 
героев�освободителей

А КЦИЯ ПРОТЕСТА состо�
ялась 2 сентября возле мо�
нумента. Перед её участ�

никами выступили: пресс�сек�
ретарь президента Чехии Иржи
Овчачек, депутаты от парла�
ментских Чешской социал�де�
мократической партии и Ком�
мунистической партии Чехии и
Моравии.

«Мы отвергаем попытки пе�
реписать историю, — заявил Ов�
чачек. — В этом едины те, кто
сегодня здесь собрался». Он так�

же сообщил, что принял участие
в митинге с согласия президента
Чехии Милоша Земана.

Перед собравшимися было
зачитано открытое письмо пре�
мьер�министру Чехии Андрею
Бабишу с требованием объявить
памятник маршалу Коневу до�
стоянием национальной культу�
ры и пресечь попытки руковод�
ства района во главе со старо�
стой Ондржеем Коларжем дис�
кредитировать полководца с це�
лью ликвидировать его памят�

ник в Праге. С инициативой
призвать людей подписываться
под этим документом выступил
коммунист Йозеф Скала.

Митинг был созван сформи�
ровавшейся в «Фейсбуке» ини�
циативной группой в защиту па�
мятника Коневу. Организаторы
сообщили об участии в нём бо�
лее 200 граждан. Следующую ак�
цию протеста они планируют
провести 12 сентября. На этот
день созвано заседание муници�
пального совета Праги�6. На
нём районные власти планиру�
ют решить дальнейшую судьбу
монумента.

Коларж сообщил журналис�
там, что настаивает на перено�
се памятника на закрытую для
общественности территорию
посольства России в Чехии,
здание которого находится в

пражском районе №6, или на
его передаче в один из коммер�
ческих военных музеев, распо�
ложенных за пределами чеш�
ской столицы.

Брезентовое покрытие на па�
мятник Коневу было натянуто
30 августа. В течение первых су�
ток после этого его трижды сры�
вали гражданские активисты.
По требованию властей Праги�6
у монумента выставлен патруль
муниципальной полиции.

Памятник Коневу установили
в Праге в 1980 году. Событие бы�
ло приурочено к 35�й годовщи�
не освобождения чешской сто�
лицы от нацистов войсками 1�го
Украинского фронта, которыми
командовал Конев. 

По сообщениям 
информагентств. 

Фото vesti.ru

АКТИВНЕЕ ВСЕГО такое
изменение наблюдается в
странах, затронутых «араб�

ской весной», в особенности в
Тунисе, Ливии и Египте. Как
подчёркивают эксперты, полу�
ченные сведения отражают ре�
акцию населения на попытки
исламистов утвердить свои по�
зиции. Анализируя нынешнюю
ситуацию, представители «Эрэб
бэромите» пришли к выводу: в
целом арабы допускают, что
женщины имеют право стано�
виться премьер�министрами
или президентами. В то же вре�
мя большинство мужчин увере�
ны: именно они должны выно�

сить окончательное решение по
любым семейным вопросам.

В отношении принятия гомо�
сексуализма и «убийств чести»
(обычай расправы родственни�
ков над девушкой за её «неподо�
бающее» поведение) результаты
по странам заметно разнятся.
Например, в Алжире с людьми
нетрадиционной сексуальной
ориентации готовы мириться
26% респондентов, а с расправа�
ми — 27%. В то же время среди
ливанцев эти показатели состав�
ляют 6% и 5% соответственно.
Как отмечает «Дэйли мэйл», в
большинстве государств Ближ�
него Востока и Северной Афри�

ки мужеложество запрещено, а
население уверено, будто «не�
правильные» сексуальные пред�
почтения можно изменить.
Между тем, акцентирует «Эрэб
бэромите», Саудовская Аравия и
ряд других стран отказали спе�
циалистам организации в пол�
ноценном проведении опроса.

Напомним, так называемая
арабская весна — серия госпе�
реворотов, революций, путчей
и беспорядков в странах ближ�
невосточного и североафри�
канского регионов, произо�
шедших в начале 2011 года.
Массовые протесты привели к
падению правительств Туниса,
Египта и Йемена, гражданским
войнам в Ливии и Сирии, вос�
станию в Бахрейне, а также де�
стабилизации обстановки во
многих других арабских госу�
дарствах. Так, волнения в Сау�
довской Аравии явно смягчили
режим в «Стране двух святынь»:
25 сентября 2011 года в тронной
речи король пошёл на полити�
ческие уступки либералам�сун�
нитам. В частности, с 2013 года
в крупнейшем государстве Ара�
вийского полуострова женщи�
ны наконец�то получили изби�
рательные права, а также было
увеличено финансирование со�
циальных расходов.

Елена МОРОЗОВА.

Вышли 
из�за черты

На состоявшейся в
Ханое встрече, посвя�
щённой реализации
программы по борьбе
с бедностью, руково�
дитель муниципально�
го отдела министерст�
ва труда, социального
развития и по делам
инвалидов Кхуат Ван
Тхань рассказал, что
52 тысячи столичных
домашних хозяйств
вышли из�за черты
бедности. 

ЭТОМУ помогли программы
по поддержке неимущих сло-

ёв населения, проводимые влас-
тями города с 2016 по 2018 год,
благодаря чему уровень бедности
здесь сократился до 1,16%.

По сообщению газеты Ком-
партии Вьетнама «Нянзан», в
прошлом году поддержка была
оказана испытывающим про-
блемы с жильём 4166 семьям,
что позволило Ханою стать
первым в стране населённым
пунктом, где теперь нет семей
без крыши над головой.

Николай САМСОНОВ.

Арабы 
отворачиваются 

от религии
На фоне распространения исламистских идей жители

арабских стран в последние годы начали чаще отказы�
ваться от религии. Об этой знаковой тенденции свиде�
тельствуют данные исследования организации «Эрэб бэ�
ромите», публикуемые британской газетой «Дэйли мэйл».
Эксперты, опросившие 25 тысяч человек в государствах
Ближнего Востока и Северной Африки, выяснили, что за
последние шесть лет число тех, кто причисляет себя к не�
религиозным людям, возросло с 8% до 13%. 

Гражданские активисты, представители по�
литических партий и объединений, молодёжь и
ветераны вышли на митинг протеста против ре�
шения властей района Прага�6 закрыть брезен�
том установленный на площади Интербригады
в столице Чешской Республики памятник Мар�
шалу Советского Союза Ивану Коневу.

Э к о н о м и ч е с к а я
комиссия для Ла�
тинской Америки и
Карибского бассей�
на (ЭКЛАК) прогно�
зирует, что, несмот�
ря на ужесточение
блокады США, ку�
бинская экономика
не войдёт в нынеш�
нем году в рецессию
и её рост составит
0,5 процента, сооб�
щил в своём «Твит�
тере» министр эко�
номики и планиро�
вания страны Але�
хандро Хиль Фер�
нандес.

Э ТО, по его словам,
соответствует про�
гнозам на 2019 год и в

то же время подтверждает
правильность государст�
венного курса, ориентиро�
ванного на лучшее буду�
щее, и прежде всего на воз�
можности острова.

Согласно ежегодному
отчёту «Исследование эко�
номики стран Латинской
Америки и Карибского
бассейна за 2019 год», не�
давно опубликованному в
Сантьяго�де�Чили, ожида�
ется, что экономический
рост региона в текущем го�
ду продолжит снижаться
из�за международного
контекста, для которого
характерны большая нео�
пределённость и сложнос�
ти, а также слабые показа�
тели инвестиций, экспорта
и потребления.

В такой обстановке Ку�
ба, как сообщил А. Хиль в

ходе третьей очередной
сессии парламента, рати�
фицировала свою эконо�
мическую стратегию, на�
правленную на защиту на�
ционального производст�
ва, диверсификацию и уве�
личение экспорта, замену
импорта, развитие произ�
водственных цепочек, ук�
репление государственных
предприятий, продвиже�
ние продовольственного
суверенитета и местного
развития, а также на со�
блюдение принципов жи�
лищной политики и под�
ключение науки к реше�
нию назревших проблем.

С ОГЛАСНО ИНФОРМАЦИИ, опуб�
ликованной газетой «Гранма», у этих
механизмов есть свой предшествен�

ник, созданный кубинскими специалиста�
ми, которым помогала компания из Китай�
ской Народной Республики.

Инженер Хулио Гайего Торрес пояснил,
что 60% компонентов, используемых в
производстве комбайнов, импортируют�
ся, включая двигатели, насосы и элемен�
ты качения. Остальные же детали спроек�
тированы и изготовлены на ольгинских
предприятиях, в том числе металлические
конструкции, шасси, баки, платформы
поддержки моторов и другие детали.

Гайего отметил, что эти комбайны были
сконструированы в соответствии с особен�
ностями рисоводства и идеально подходят

для работы в условиях повышенной влаж�
ности, как в случае с Кубой, где буксируе�
мое оборудование не действует.

Из технологических новшеств инженер
выделил гидростатические системы, при�
менение которых стало возможным благо�
даря установке двигателя внутреннего сго�
рания, который обеспечивает работу серии
гидравлических двигателей.

О систематическом вкладе фабрики
имени Героев 26 июля в рисовую програм�
му свидетельствует также поставка боль�
шого количества самоходных транспортё�
ров грузоподъёмностью 3,5 тонны, плугов
и борон для подготовки и обработки поч�
вы, различных тележек.

Кубинское Агентство Новостей.

Пульс планеты Латинская Америка

Комбайны для рисоводов

Прогноз ЭКЛАК:
Куба избежит 

рецессии

Первые 10 самоходных рисовых комбайнов грузоподъёмнос�
тью семь тонн строятся на фабрике сельскохозяйственных орудий
имени героев 26 июля в восточной кубинской провинции Ольгин.

● ТЕГЕРАН. Иран пойдёт на новое со-
кращение своих обязательств по ядерной
сделке, если европейские партнёры до 
5 сентября не предпримут необходимых
шагов, заявил глава иранского МИД Мо-
хаммад Джавад Зариф. Тегеран не остав-
ляет попыток добиться от европейцев га-
рантий, но не намерен пересматривать до-
говор. Европартнёры же безуспешно пы-
таются создать механизмы, позволяющие
продолжить сотрудничество с Ираном без
опасности попасть под санкции США. Те-
геран, ссылаясь на статьи договора, ранее
заявил о постепенном отказе от ряда обя-
зательств. Так, Исламская Республика
уже превысила разрешённые запасы и
степень обогащения урана.

● ЭДИНБУРГ. Битвы против плана
главы британского правительства Бориса
Джонсона приостановить работу парла-
мента ведутся на всех фронтах. Пока од-
ни жители королевства выходят на ули-
цы, другие — обращаются в суды, но и те
и другие терпят неудачи. Высший граж-
данский суд Шотландии отклонил иск
группы депутатов, пытавшихся заблоки-
ровать решение председателя британско-
го кабмина. Тем временем в Высоком суде
Лондона борьбу с жёстким брекзитом ве-
дёт активистка Джина Миллар, к дейст-
виям которой присоединился экс-премьер
и видный консерватор Джон Мейджор. 

● НУРСУЛТАН. 500 тысяч казах-
станцев спишут долги по кредитам за счёт
бюджетных средств, сообщила вице-ми-
нистр труда и соцзащиты населения Свет-
лана Жакулова. Государство погасит за-
долженности на сумму 105 млрд тенге (бо-
лее 270 млн долларов). В конце июня пре-
зидент Казахстана Касым-Жомарт Тока-
ев подписал указ «О мерах по снижению
долговой нагрузки граждан», предупре-
див, что это одноразовая акция. В соот-
ветствии с документом на списание дол-
гов могут рассчитывать дети-сироты,
многодетные семьи, семьи, получающие
помощь по потере кормильца или в кото-
рых подрастают дети-инвалиды, а также
некоторые другие социально незащищён-
ные категории населения. Общая сумма
задолженности не должна превышать 
3 млн тенге (7,9 тысячи долларов) по со-
стоянию на 1 июня 2019 года. Государст-
во погасит основной долг и проценты по
нему до 300 тысяч тенге (790 долларов).

(По сообщениям информагентств
подготовила Алёна ДУНАЕВА).

Вести с Украины 

К АСАЕТСЯ он уже на�
званного «историчес�
ким» проекта по закуп�

ке Киевом американского
сжиженного газа через Поль�
шу. Как отметил при этом

пан Зеленский: «Мы говорим
с Польшей в один голос: «Се�
верный поток — 2» является
неприемлемым и несёт угро�
зы для всей Европы (!). Мы
выступаем за диверсифика�
цию источников энергоснаб�
жения, а также за энергети�
ческое сотрудничество в тре�
угольнике Польша — США
— Украина».

Для снижения зависимос�
ти от России Украина плани�
рует начать закупки амери�
канского сжиженного газа,
который будет доставляться
танкерами на терминал в
Польше, заявил секретарь
Совбеза Украины Александр
Данилюк после встречи в
Варшаве с министром энер�
гетики США Риком Перри. 

«Мы обсудили важность
диверсификации рисков,
продиктованных зависимос�
тью от поставок российского
газа как для Украины, так и
для Польши. Одним из шагов
обеспечения энергетической
независимости нашего госу�
дарства станет налаживание
поставок сжиженного газа
через Польшу. Исторический
день. Ещё один шаг на пути к
энергетической независимо�
сти не только Украины, но и
всей Европы», — торжест�
венно заявил Данилюк.

Пресс�служба Совбеза Ук�
раины утверждает, что для
реализации проекта будет
построена труба, объединяю�
щая ГТС Украины и ЕС.
Правда, сроки реализации
проекта не называются.

Все эти речи сильно напо�

минают пылкие заявления
отдельных украинских руко�
водителей в Филадельфии,
где они присутствовали при
загрузке местного угля, при�
званного заменить свой, до�

нецкий. В свою очередь ми�
нистр энергетики США Рик
Перри охотно подтвердил,
что Вашингтон готов помочь
Украине в сфере энергетики. 

Он рассказал подписчикам
на своей странице в соцсети,
как 1 сентября сопровождал
вице�президента Майка
Пенса на встрече с президен�
том Украины Владимиром
Зеленским в Варшаве. «Для
Украины энергетическая бе�
зопасность — это националь�
ная безопасность», — под�
черкнул американский ми�
нистр и назвал подписание
США, Польшей и Украиной
меморандума о трёхсторон�
нем сотрудничестве в сфере
энергетики «необычайной
победой». Столь же востор�
женно, как «очень продук�
тивную», американский ми�
нистр оценил и встречу с се�
кретарём СНБО Александ�
ром Данилюком и новым ми�
нистром энергетики Украи�
ны Алексеем Оржелем.

За всем этим словоблудием
скрывается радость минист�
ра по поводу удачно заклю�
чённой сделки, сулящей не�
малые барыши. Не совсем
понятно, чему радуются
«видные государственные де�
ятели» из Киева. Ведь, поми�
мо американцев, им придёт�
ся оплачивать прибыли и по�
лякам. Такой газ поистине
станет дороже золота. Куда
проще, как и раньше, заку�
пать трубопроводный газ на�
прямую из той же России. Но
гонор ещё дороже, да и как
не оказать услугу своему пря�

мому «боссу» из�за океана….
А во что это обойдётся своим
рядовым потребителям, на�
плевать и растереть. 

Кроме упомянутого мемо�
рандума о трёхстороннем
сотрудничестве в сфере
энергетики, подписанного
31 августа, представитель
Польши по вопросам энер�
гетики Пётр Наимский за�
явил, что Варшава сможет
нарастить поставки амери�
канского газа на Украину до
шести миллиардов кубомет�
ров уже с 2021 года. 

По его словам, к этому
сроку польская система пе�
редачи газа будет готова к
поставкам на Украину. Как
пояснил Наимский, для это�
го ещё нужен интерконнек�
тор — соединение на поль�

ско�украинской границе.
Пока на Украине недостаёт
участка газопровода в 110 км.
Правда, по мнению специа�
листов, это нечто из серии
«почему бы не помечтать»…
На самом деле ни таких мощ�
ностей, ни ресурсов, ни воз�
можностей не существует.

Но и это ещё не всё. По ут�
верждению киевской право�
защитницы Елены Береж�
ной, соглашение с американ�
цами предусматривает, что
«структурам США передают�
ся все газовые хранилища ук�
раинской газотранспортной
системы».

Украина не только будет
покупать газ почти в два раза
дороже, чем могла бы у РФ,
но и лишится уникальных
природных хранилищ — со�
общила она в «Фейсбуке».

«О КАКОМ суверени�
тете может идти
речь, если политика

новой власти противоречит
географии и нас заставляют
покупать энергоносители с
другого конца света при их
переизбытке прямо под бо�
ком?» — изумляется и экс�
кандидат в мэры Одессы Вя�
чеслав Азаров.

Подобная политика себе
во вред стала следствием
«победы» Евромайдана, по�
сле которой власти Украины
заявили, что наотрез отказы�
ваются от закупок россий�
ского газа, а впредь намере�
ны приобретать топливо
только в Европе. На самом
деле используется так назы�

ваемая реверсная схема: Ки�
ев покупает российский газ
по завышенной цене у заре�
гистрированных на Западе
фирм�посредников. Что
обеспечивает прибыль чи�
новникам, близким к компа�
ниям�«прокладкам». Не надо
быть семи пядей во лбу, что�
бы понимать, кому это на са�
мом деле выгодно.

Да и «специалисты» из
МВФ подсуетились, выдви�
нув требование поднять та�
рифы на газ. Теперь амери�
канский газ может комфорт�
но зайти на Украину. Схемы
распределения маржи поме�
няются, и основную при�
быль получат американцы и
поляки.

Н Е ЗРЯ говорят: где
тонко, там и рвётся.
Глава Независимого

профсоюза горняков Украи�
ны и депутат Верховной рады
от партии «Батькивщина»
Михаил Волынец заявил о
катастрофической ситуации
с запасами угля в стране:
«Мы сейчас имеем на скла�
дах тепловых электростан�
ций на 54% меньше угля, чем
в соответствующий период
прошлого года. В прошлом
году у нас были проблемы с
накоплением угля на скла�
дах, а сейчас это просто ката�
строфа».

По официальным данным,
в августе на украинских ТЭЦ
оставалось 753 тысячи тонн
угля. Год назад запасы со�
ставляли 1,4 миллиона тонн.
При этом Украина, ежеднев�
но расходуя около 49 тысяч
тонн, тратит запасы вдвое
быстрее, чем пополняет.

* * *
К сожалению, не обходят бе�
ды стороной и горняков Дон�
басса на территории, под�
контрольной ДНР. Вчера ут�
ром (4 сентября) из пресс�
службы Министерства угля и
энергетики ДНР пришло со�
общение: «4 сентября в 9.27
на территории, прилегающей
к промышленной площадке
поверхностного комплекса
ОП «Шахта им. А.А. Скочин�
ского» ГП «Донецкая уголь�
ная энергетическая компа�
ния», произошёл взрыв неус�
тановленного предмета.

В результате погиб сотруд�
ник шахты 1964 года рожде�
ния. На данный момент мес�
то взрыва обследуют сапёры,
работают криминалисты. 

Взрыв не повлиял на работу
угледобывающего предприя�
тия. Шахта им. А.А. Скочин�
ского работает в штатном 
режиме».

Уточним, что шахта име�
ни Скочинского находится
на западной окраине До�
нецка вблизи пос. Староми�
хайловка, на расстоянии
менее 10 км до линии со�
прикосновения.

В.М.Т.

Столь странная логика стала ха�
рактерной чертой украинских влас�
тей со времён победы Евромайда�
на. Присуща она и новому прези�
денту Зеленскому, который в нача�
ле сентября не только успел отме�
титься в Польше на «торжествах» по
случаю 80�летия начала Второй
мировой войны, но и подписать
важный документ.

Остаться нищим, 
но насолить соседу
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Российской Федерации

Крестьянская доля

Вирусы разгулялись
На юге России скрывают вспышки

опасных болезней животных

Куриная слепота

Первым под статью о наказа�
ниях попал пенсионер Алек�
сандр Павлович Лагутин, 67 лет
от роду, имеющий 50 лет непре�
рывного трудового стажа води�
телем грузового автомобиля. 

— В конце августа прошлого
года меня вызвали на заседание
административной комиссии и
поставили в известность, что я
нарушил шесть пунктов третье�
го раздела Приложения «И»
Правил благоустройства, — рас�
сказывает пенсионер. — Прави�
ла втайне от народа были ут�
верждены год назад Собранием
депутатов поселения во испол�
нение областного закона от
25.10. 2002 г. «Об администра�
тивных правонарушениях». И
до сих пор изложенные в прило�
жении «И» общие требования к
содержанию животных, в об�
щем�то, не применялись. 

В селе Советском нет ни вы�
сотных зданий, ни благоустро�
енных площадей, парков или
бульваров. Вот только живут
Александр Лагутин с женой
Ольгой Герольдовной, как вы�
яснилось, на криминогенной
территории. Строили они свой
дом на окраине, а ныне оказа�
лись рядом с районной и посе�
ленческой администрацией,
школой, майданом и так назы�
ваемым спорткомплексом. И
своих кур, содержащихся в тес�
ном вольере, выпускают покле�
вать травки�муравки в переулке
им. Калинина всего на час в сут�
ки — с 17 до 18 часов. Вот тут ла�
гутинских кур (лагутинских
ли?) и подкараулила соседка
Е.А. Фролова, директор район�
ного Дома культуры. Сфотогра�
фировала анфас и в профиль и
приложила фото к жалобе в ста�
ничную управу: куры Лагутина
нанесли, мол, большой ущерб,
так как греблись у её подворья.

А у подворья Фроловой рас�
положен куриный рай — ни�
чейный участок земли, зарос�
ший травой и кустами и запол�
ненный мусорными кучами.
Каждая уважающая себя кури�
ца считает долгом заглянуть в
этот рай хоть одним глазком.
Не зная, конечно, про проведе�
ние фотосессии и что за это
удовольствие хозяину придётся
отвечать по всей строгости «за�
кона». Члены административ�
ной комиссии оправдания Ла�
гутина и слушать не стали, при�
шлось выложить 1000 рублей.
Ольга Герольдовна поплакала.
Не успели слёзы высохнуть —
новая напасть. Оказывается,
директор районного ДК напи�
сала не одно заявление, а три.
За второе нарушение последо�
вало наказание — 25 часов от�
работки, за следующие два —
удержали из пенсии 4 тыс. руб�
лей. Весной нынешнего года —
новое заявление с фото и
штраф 1500 рублей.

Уплатив в День космонав�
тики очередной штраф, обра�
тился Лагутин к главе сель�
ской администрации Влади�
миру Голяченко с просьбой

показать тот самый документ,
по которому у него забирают
половину пенсии. 

— А ты кто такой? — оборвал
ветерана нанятый жителями по�
селения чиновник. — И на ка�
ком основании я буду тебе пока�
зывать документы? 

Стерпел пенсионер грубость
и задал ещё один вопрос: «По�
чему по улицам станицы, в том
числе около домовладений де�
путатов Шабайкина и Саратова,
которые принимали это реше�
ние, и других лиц при должнос�
ти гуляют гуси, утки, куры, а вы
прицепились только ко мне?» 

— Это не твоё дело, — завер�
шил диалог чиновник исполни�
тельной вертикали. — Отвечай
только за себя! 

Основания эти чиновник
знал, но вежливость в обраще�
нии с людьми в сельской управе
не в чести. Гласность и откры�
тость — тоже. Повторил Лагу�
тин свою просьбу письменно. И
получил ответ по почте: смотри,
мол, если интересно, на сайте
поселенческой администрации.
В обращении с компьютером
Александр Павлович не силён,
сходил в библиотеку, поднял
подшивки местных газет «Аван�
гард» и «Вестник». Публикаций
о «сельском законе» не нашёл и
решил, что закон этот — секрет�
ный и не подлежит огласке.
Слушания тоже в сельской ад�
министрации не в чести, а отчё�
там сити�менеджера и главы по�
селения внимает только кучка
чиновников.

Кому надо надрать уши?

Сомнений не было: у соседки
Фроловой есть режиссёры. И
отвечать Лагутину пришлось, и
не раз. В том числе и за наруше�
ние водоохраной зоны. О режи�
ме особо охраняемой террито�
рии — речки Чир — тут и там
напоминают яркие таблички.

Об этом очень хорошо знает ры�
бак�любитель Александр Лагу�
тин — с детства дружит с удоч�
кой. А попался как кур в ощип в
старости. Приехал на «рыбное
место», а заливной луг, исстари
служивший общественным
пастбищем, распахан почти до
уреза воды. Притулил машину у
обрыва, а тут, как назло, ин�
спектор рыбоохраны. Стоп, го�
ворит, нарушитель! Пришлось
сматывать удочку. Узнать же,
кто сдал в аренду участок земли
на берегу охраняемого водного
объекта, так и не удалось. Но
участников аферы всё же спуг�
нул, в нынешнем сезоне земля
осталась под парами. 

Усадьбе Лагутиных уже 80 лет,
уже потом появились на пусты�
ре средняя школа и школа�ин�
тернат. При «демократах» опус�
тевшее здание школы�интерна�
та заняли чиновники районной
администрации. А два года на�
зад справил новоселье спорт�
комплекс — мини�футбольная
площадка с сеточным огражде�
нием и искусственным покры�
тием и хоккейная площадка.
Правда, в хоккей здесь играют
редко — климат не тот. А вот
площадка футбольная находит�
ся от усадьбы Лагутиных в 5 ме�
трах. Мяч то и дело оказывался
в огороде. И каждый визит при�
носил сюрприз. А когда в дни
чемпионата мира юные рыцари
футбола затоптали грядки, ута�
щили арбузы и поломали фрук�
товое дерево, решил хозяин по�
дворья заявить «протест». 

Не только желание надрать
уши садовым хулиганам заста�
вило его пойти в управу. Не
мог он понять, почему мяч пи�
нают и днём, и даже ночью,
благо на столбах установлено 
7 фонарей, а вот тренеры на
площадке бывают иногда и то
в роли зрителей? 

— Я напомнил чиновникам,
что на спортсооружение было

потрачено 4 млн рублей, — го�
ворит Лагутин и снова пережи�
вает волнение годичной давно�
сти. — И за два года футбольная
площадка стала аварийным
объектом, её окружают заросли
кустарника и травы, огражде�
ние пришло в негодность, и да�
же ключ от калитки потерян.
Ветер катает по полю мусор,
сетки порваны. За кур, оказав�
шихся без надзора, штрафуете
хозяев. А с кого спросить за

безнадзорных детей на ничей�
ной площадке?

Не в бровь, а в глаз!

В станице Советской, на пер�
вый взгляд, детям и подросткам
предоставлена полная свобода!
Скажем, установили как�то
таблички «Купаться только на
оборудованных пляжах». По�
смеялись ребята, разбили таб�
лички — плещутся где хотят.
«Оптимизировали» в хуторе
Осиновский клуб. Закрыли
дверь на ключ. Ни танцев тут
теперь, ни концертов. Но очаг
культуры не потушен. Горит тут
круглые сутки свет, собирается
молодёжь на гулянки, под баян
поют песни. Выбитые окна на
них смотрят с пониманием, а
девчата иногда и полы подме�
тут. Больше�то податься моло�
дым хуторянам некуда. Хотя по
всем документам здесь работает
Дом детского творчества. Но
это только на бумаге. На самом
деле в отремонтированном доб�
ротном здании школы учатся
четыре ученика при одной учи�
тельнице. А кружки квартируют
в школе райцентра. 

Бездомной является и дет�
ская спортивная школа. Есть в
ней директор, тренеры и даже
секции. Но работают они тоже
на базе станичной средней шко�
лы. А так называемый спорт�
комплекс, похоже, построен
для отмыва денег, так как не по�
ставлены хоккейная и футболь�
ная площадки на баланс. Игра�
ют тут все желающие в любое
время суток. И свободу их огра�
ничивает только Лагутин, если
появится на огороде с лопатой
или с вилами и первым успеет к
прилетевшему на грядки мячу.
На «спорткомплекс» районное
и станичное руководство обра�
тили внимание перед приездом
губернатора Василия Голубева:
отрядили физрука убрать бурь�

ян да подправить висящие как
попало секции ограждения.
Поднимают местные казаки
вопрос о патриотическом вос�
питании молодёжи, но он так
и завис в воздухе. 

Потому и бежит с малой роди�
ны молодёжь, казачья и иного�
родняя, куда глаза глядят. А у ос�
тающихся в хуторах стариков —
ещё больше проблем. Между на�
селёнными пунктами района ав�
тобусы ходят раз в год по обеща�
нию, а кому нужно срочно —
приходится большие тысячи
платить таксистам. Раньше ез�
дили в больницу и поликлинику
соседнего города Морозовска,
теперь и там от ворот поворот
дают. Не просто призывникам
добираться в военкомат, а жа�
лобщикам — в прокуратуру: на�
ходятся эти учреждения в сосед�
нем районе, куда добираться не
один десяток километров. Очень
обрадовались станичники, когда
приехал к ним губернатор для
обсуждения итогов выполнения
национальных проектов. Со�
брались группой, обсудили во�
просы и встали на видном мес�
те, чтобы глава региона заметил.
Но раньше их заметила охрана и
«выслала» за ограду. 

Хотели было чиновники не
пустить в зал заседаний и перво�
го секретаря райкома КПРФ Та�
тьяну Соловьёву: вас, мол, нет в
списке приглашённых. 

— Попробуйте не пустите, —
сказала Татьяна Илларионов�
на, и чиновникам пришлось
расступиться.

Депутат — слуга народа,
а не администрации

И всё же станичники выска�
зали свои застарелые претензии
должностному лицу, но не чи�
новнику, а депутату Государст�
венной думы, первому секрета�
рю обкома КПРФ Николаю Ко�
ломейцеву. Первый заместитель
руководителя фракции КПРФ,
как полагается, изложил про�
блемы станичников в депутат�
ских запросах. Ну а Татьяна Со�
ловьёва напомнила пришедшим
на приём к депутатам землякам:
поднятые ими проблемы давно
были бы решены, будь в посе�
ленческом Собрании хоть один
депутат�коммунист. Тогда бы не
в келейном кругу администра�
ция района все выделенные 50
млн рублей направила на ре�
монт добротного здания клуба в
посёлке Калач�Куртлак — ма�
лой родине сити�менеджера
района. А, скажем, выделили
толику средств на Дом детско�
го творчества. Или не прятали
бы от народа антикуриный
«закон». 

На прошлых муниципальных
выборах организация КПРФ
Советского района выставила 11
кандидатов в депутаты поселе�
ния. Но сработал администра�
тивный ресурс, по участкам бы�
ли разосланы рекомендации «за
кого голосовать». А если бы дей�
ствовали без оглядки на началь�
ство, не пришлось бы работнику
культуры Фроловой сидеть с фо�
тоаппаратом в засаде и попол�
нять штрафами поселенческий
бюджет. И тогда бы Александр
Лагутин или какой другой ста�
ничник не на кухне у соседа, а на
совещании в присутствии губер�
натора сообщил бы собравшим�
ся землякам и гостям из област�
ного центра, что хозяева личных
подворий тоже не в стороне от
решения государственной зада�
чи: выращивают экологически
чистые продукты питания, пусть
в основном для себя и своих
близких.

Ведь импортозамещение
«ножек Буша» отечествен�
ным мясом — это ли не зада�
ча для хозяйств всех форм
собственности?

Алексей ХОРОШИЛОВ,
соб. корр. «Правды».

Фото автора.
станица Советская,
Ростовская область.

П РОВАЛЫ в работе дан�
ных ветеринарных
служб могут негативно

сказываться на развитии сель�
скохозяйственной отрасли. В
частности, в отмеченных реги�
онах не проводится в должной
мере контроль над производи�
телями животноводческой
продукции, в том числе круп�
ными экспортёрами, а также
допускают серьёзные наруше�
ния при ликвидации вспышек
опасных заболеваний живот�
ных и попустительство в рабо�
те по их профилактике.

В Краснодарском крае в
2018—2019 годах были выявле�
ны многочисленные упуще�
ния, угрожающие эпизоотиче�
скому благополучию региона и
здоровью населения. Напри�
мер, в январе 2018 года на ООО
«Свинокомплекс «Развиль�
ненский» произошла вспышка
африканской чумы свиней, но
заболевшие животные с этого
предприятия по�прежнему по�
ступали на бойню, установил
Россельхознадзор. Краснодар�
ский край также является не�
благополучным по бруцеллёзу

и лейкозу. На территории реги�
она зафиксировано 53 очага по
лейкозу в 20 районах и 35 оча�
гов по бруцеллёзу в семи райо�
нах. Несмотря на это, ветери�
нарная служба субъекта допус�
кала контакт вакцинирован�
ных против бруцеллёза и боль�
ных лейкозом коров со здоро�
выми животными.

В Ставропольском крае Рос�
сельхознадзор выявил много�
численные случаи выпуска в
оборот некачественной и опас�
ной пищевой продукции. В ок�
тябре 2018 года на несанкцио�
нированной свалке вблизи села
Журавское Новоселицкого
района было обнаружено 13
трупов домашних свиней, ин�
фицированных вирусом АЧС.
Факт выявления на свалке до�
машних свиней, павших от
АЧС, мог свидетельствовать о
масштабной циркуляции виру�
са АЧС на территории Ставро�
польского края и об утрате кон�
троля над ситуацией с распро�
странением болезни в регионе.

В Волгоградской области
эпизоотическая ситуация на
протяжении нескольких лет

остаётся напряжённой, осо�
бенно это касается африкан�
ской чумы свиней и бешенства.
Так, в 2018 году в регионе заре�
гистрировано три случая АЧС и
165 случаев бешенства. Прове�
дённые в 2019 году Россельхоз�
надзором проверки показали,
что государственная ветери�
нарная служба, в частности ин�
спекторский состав управле�
ния ветеринарии Волгоград�
ской области, неэффективно
контролирует выполнение обя�
зательных требований в свино�
водстве и птицеводстве. В част�
ности, инспекторы не контро�
лируют деятельность ветери�
нарных специалистов район�
ных станций по борьбе с болез�
нями животных. «Можно за�
ключить, что на территории
Краснодарского и Ставрополь�
ского краёв и Волгоградской
области работа по выявлению и
ликвидации очагов заразных
болезней животных проводится
спустя рукава. Имеются факты,
подтверждающие сокрытие
вспышек болезней животных.
Всё это способствует распрост�
ранению вирусов и нанесению
экономического ущерба агро�
промышленному комплексу
России. Кроме того, небезопас�
ная продукция, представляю�
щая риск для здоровья населе�
ния, попадает в торговлю», —
отметил Россельхознадзор.

Елена КРАСНОЛУЦКАЯ.

С большим вниманием про�
читал в недавнем номере
«Правды» — №90 статью «Миф
об антисанкциях» по пробле�
мам конкуренции российских
сельских производителей с
иностранными предприятия�
ми, по анализу правительст�
венной программы так назы�
ваемого импортозамещения.
Хочу продолжить разговор на
эту тему и подчеркнуть, что ес�
ли наше правительство не за�
кончит заниматься болтовнёй
и самовосхвалением, не зай�
мётся наконец�то развитием
сельского хозяйства страны
по�настоящему, то итог нас
ожидает весьма плачевный.

К АЖЕТСЯ МНЕ, что разгово�
ры об увеличении отечест�
венной продукции и тем са�

мым об уменьшении импорта про�
довольствия остаются хотя и гром�
кими, наукообразными, но по сути
пустыми словами. Какой�то план
импортозамещения есть, а вот
конкретных действий на местах
особо не заметно. Ведь тут важно
не только что�то делать, но и пре�
дусмотреть, чего делать как раз и
не следует. Либеральное россий�
ское правительство открыло гра�
ницы, товары через них пошли, но
вот старушка со своими яблоками
никуда не поехала, осталась, как у

Пушкина, у разбитого корыта.
Многие важные употребляемые
продукты питания у нас вообще не
растут. Помню, мой товарищ по
службе в армии, как говорится, ба�
ловался стишками и однажды пе�
реложил на стихи письмо своего
отца из деревни. Вот что у него 
получилось:

Я получил письмо из дома.
Корявый почерк, сразу видно — 

папа.
Повеяло дровами и соломой
От строчек, что он криво нацарапал.

Он пишет, что у них весна сейчас:
Распутье, грязь, дороги — 

по колено.
Бог дал коровку прокормить. 

Как раз
Хватило на зиму накошенного сена.

Вот такова картина в нашей рязан�
ской деревне. 

Ведь как раз из�за природных ус�
ловий при всём старании и умении
российских сельских тружеников
урожайность зерновых у нас в сред�
нем по стране 20 центнеров с гектара,
а в тех же Бельгии и Голландии более

90. Родной российской картошки мы
получаем с гектара 150 центнеров, а
там около 500; в Германии — 440, а во
Франции — 460. Поэтому и себесто�
имость нашей продукции в 2—3, а то
и в 5 раз выше, чем в Западной Евро�
пе и во многих других странах мира.

Кажется, достаточно сказано о
том, что свободный мировой рынок
нашему сельскому хозяйству проти�
вопоказан; этот рынок является ус�
ловием не развития, а разорения на�
ших сёл и деревень. Да, рынок, по
крайней мере общеевропейский,
сложился, цены на продукты стали
приблизительно одинаковы что в
Германии с Италией, что у нас. Но
расходы�то на производство тех же
самых продуктов у нас в несколько
раз больше. 

Помогает пальмовое масло. По его
ввозу занимаем чуть ли не первое ме�
сто в мире, вот и удаётся выдержи�
вать конкуренцию по себестоимости
молочных продуктов. А без неё и тут
бы разорились. И.В. Сталин ещё на
XIV съезде партии в декабре 1925 го�
да дал такую установку: «Мы должны
сделать нашу страну страной эконо�
мически самостоятельной, независи�
мой, базирующейся на внутреннем

рынке. Мы должны строить наше хо�
зяйство так, чтобы наша страна не
превратилась в придаток мировой
капиталистической системы, чтобы
наше хозяйство развивалось не как
подсобное предприятие мирового
капитализма, а как самостоятельная
экономическая единица». Вот они,
небо и земля двух государственных
линий: советской — сталинской и
нынешней — либеральной. В те годы
сталинское ускорение дало возмож�
ность нашему народу первыми в ми�
ре построить атомную электростан�
цию, атомный судовой двигатель, за�
пустить первый спутник и отправить
первого человека в космос. А ны�
нешняя Россия представляет собой
только десятую часть того, что пред�
ставлял собой в экономике Совет�
ский Союз. Вот он — злобный оскал
свободного рынка.

Да, есть программа импортозаме�
щения некоторой части сельскохо�
зяйственной техники. Механизм тут
следующий. Свой зерновой комбайн
завод «Ростсельмаш» предлагает за 10
млн рублей. Так вот, 8,5 млн платит за
него, например, наш колхоз имени
Ленина, а 1,5 млн доплачивается за�
воду из госбюджета. Как эту меру

оценить, много это или мало? Ко�
нечно, помощь государства в 15% на�
до признать весьма незначительной;
уж половину цены, учитывая выше�
сказанное, госбюджету взять на себя
надо бы. Но впечатляет и сама цена
комбайна. Хорошо, если колхозу
удастся продать зерно нового урожая
по 10 рублей за килограмм (в про�
шлом году вышло по 9 рублей). Легко
подсчитать: чтобы выручить необхо�
димые 8,5 млн рублей, хозяйству на�
до продать 850 тонн зерна. Вот оно,
благословенное советское время —
ведь тогда для покупки того же рос�
товского комбайна достаточно было
сдать государству (так тогда это на�
зывалось) 50 тонн. Заметим в связи с
этим, что в последнее время руково�
дители страны вслед за дутой статис�
тикой убеждают нас, что многие, ес�
ли не все, показатели сельского хо�
зяйства советского периода ныне до�
стигнуты и даже превышены. Да,
действительно, тут�то вот, в цене
комбайна, превзошли — в 17 раз.

Помогает госбюджет колхозу и
при покупке кормовой жатки, выпу�
скаемой на заводе в Егорьевске, воз�
мещает 15 или 20% из 4 млн её стои�
мости. Здесь надо ещё раз заметить,

что цены на сельхозтехнику вообще
стали умопомрачительными: за рос�
товский кормоуборочный комбайн
надо заплатить 18 млн рублей, а за та�
кого же типа германский — 30 млн.
Но уж на эту покупку надо скинуться
всем районом, ведь необходимо про�
дать весь урожай зерна с тысячи гек�
таров. Кстати, надо сказать вот ещё
что: это вот многократное увеличе�
ние цены на комбайн по сравнению с
теми временами отнюдь не означает
улучшения качества этой техники. 

Выделяются нашему колхозу госу�
дарственные средства при реализа�
ции им элитного зерна и скота хоро�
шей породы. Но если все получаемые
деньги измерить в расчёте на гектар
пашни, то оказывается, что колхоз�
ный гектар получает всего 3 тысячи
рублей. А вот наши партнёры — со�
перники по импорту вкладывают из
государственного бюджета, хотя у
них природно�климатические усло�
вия намного благоприятнее, не
меньше и не на уровне нашего, чего
было бы им для соревнования с нами
достаточно, а в 5, в некоторых же
странах и в 10 раз больше, чем вкла�
дывает российский бюджет. Так, в
целом по странам Евросоюза дота�

ции составляют свыше 800 долларов
на гектар, а это целых 50 тыс. рублей.
В США, северная граница основной
территории которых проходит по
широте Киева, дотации ещё больше.
Не надувание щёк, не лоск от напы�
щенной гордости, а вот он — единст�
венно необходимый способ импор�
тозамещения: более чем десятикрат�
ное увеличение бюджетных вложе�
ний в российское сельское хозяйст�
во. Причём надо делать это сверх�
срочно. Иначе осваивать, пусть даже
солидные госсредства, будет некому.
В своё время мы полагали, что 8 тыс.
человек, работающих в колхозах и
совхозах Касимовского района, это
недостаточно; принимали меры к то�
му, чтобы сюда приходили как можно
больше выпускников сельских школ.
А теперь здесь занято работников
ровно в 10 раз меньше. И сокраще�
ние это продолжается. Да, тракторы
и комбайны, если своих не хватит,
можно закупить, а вот где взять лю�
дей — трактористов и шофёров, доя�
рок и телятниц — большой вопрос.

В общем, надо не просто произ�
носить, даже в высоких посланиях,
громкие слова об импортозамеще�
нии, а пора, по�крестьянски засу�
чив рукава, приниматься за кон�
кретные дела. 

Анатолий НИКИТИН.
Касимовский район,
Рязанская область.

Хочешь 
жить лучше —

ступай 
по грибы
Власти Томской облас�

ти намерены привлекать
людей с низким доходом к
сбору лесных даров. Эту
меру они предложили в
рамках реализации стра�
тегии по снижению уров�
ня бедности в регионе.

ПО ИТОГАМ 2018 года в ре�
гионе имеют доход ниже

прожиточного минимума по�
рядка 15% населения. Большая
часть из них (69%) — семьи с
детьми, ещё 27% — одиноко
проживающие граждане и 4%
— неработающие пенсионеры.
Больше всего неимущих про�
живает в сёлах — там уровень
бедности составляет более 26%,
тогда как в городах — 5,9%.

Заместитель губернатора
Томской области по агропро�
мышленной политике и приро�
допользованию Андрей Кнорр
отметил, что данная мера под�
держки для региона будет осо�
бенно актуальна, поскольку
здесь сосредоточены примерно

четверть сибирских ресурсов
кедрового ореха, 40% грибов и
две трети клюквы.

«Хорошие сборщики зараба�
тывают за сезон до 500 тысяч
рублей, а некоторые семьёй —
до миллиона рублей», — обна�
дёжил чиновник.

Бурёнки 
на голодном 

пайке
В Мурманской област�

ной думе констатирова�
ли, что по итогам перво�
го полугодия из восьми
сельхозпредприятий реги�
она рентабельны только
четыре, сообщает Север�
Пост.ru.

П РОИЗВОДСТВО молока
в области сократилось на

13%. Специалисты связыва�
ют снижение надоев с изме�
нением рациона питания ко�
ров и недостаточным уров�
нем кормления молочного
скота.

Низкая урожайность кор�
мовых трав не позволяет хо�
зяйствам увеличить долю соч�
ных кормов. Сельхозпредпри�

ятия вынуждены дополни�
тельно закупать зелёную мас�
су, но денег не хватает.

Наиболее сложная финан�
совая ситуация — на крупней�
шем сельхозпредприятии ре�
гиона ГОУСП «Тулома», в ко�
тором содержится более трети
дойного стада всей области.

Причиной стали возросшие
в этом году налоговые обяза�
тельства, высокие затраты на
электроэнергию, увеличив�
шиеся расходы на зарплату и
уменьшившийся сбыт. Прави�
тельство Мурманской облас�
ти, надеясь переломить ситуа�
цию, составило антикризис�
ный план для Туломы.

Как собака 
на сене

Минсельхоз намерен
ввести в оборот 4,8 млн га
земель сельхозназначения
до 2024 года. Это, в част�
ности, планируется сде�
лать за счёт отъёма уча�
стков, которые находят�
ся в собственности у биз�
несменов, но не использу�
ются более трёх лет.

«РЯД КОММЕРСАНТОВ,
которые в перестроечное

время выкупили участки по
бросовым ценам, используют
их как пассивный актив и не
ведут хозяйственной деятель�
ности. Чаще всего они просто
ждут, пока земля подорожает,
чтобы затем перепродать её», —
заявил академик�секретарь от�
деления сельскохозяйственных
наук РАН Юрий Лачуга.

Как уточнили в пресс�служ�
бе Россельхознадзора, сегодня
площадь сельскохозяйствен�
ных земель в стране составля�
ет 385 млн га, из них порядка
12% не используется. Только
за последние три года выявле�
но более 2,3 млн га брошен�
ных участков.

По сообщениям 
информагентств.

«Россельхознадзор серьёзно обеспокоен
неэффективной работой управления вете�
ринарии Ставропольского края, департа�
мента ветеринарии Краснодарского края и
управления ветеринарии с государственной
ветеринарной инспекцией Волгоградской
области», — передаёт «Интерфакс». 

Новостями земля полнится

Надо знать, за кого
голосовать

Почему в сельской управе вежливость не в чести

●● «Возмутитель спокойствия» Александр Лагутин (слева направо), первый секретарь
райкома КПРФ Татьяна Соловьёва и член бюро обкома КПРФ, секретарь�координатор
Александр Золотовский.

Администрации Советского района и поселения Советское расположены на
улице Советской. Но принципами социальной справедливости и не пахнет — ни в
поселении, ни в районе. От Ростова�на�Дону до райцентра — 390 км по прямой. По
шоссе — все 400, а то и больше. В условиях нынешнего рынка — это глушь, рабо�
чих мест нет, население выживает за счёт подсобного хозяйства, как в послевоен�
ные годы. Кто ещё в силах — держит корову, а то и две. У кого здоровье похуже —
коз, овец. Практически все — и больные, и здоровые — возделывают огороды, вы�
ращивают сады и откармливают свиней и домашнюю птицу. Куры, утки и гуси со�
держатся в клетках и вольерах, коров гоняют в стадо, а телят и коз привязывают
на лугу. Домашнюю птицу тоже выпускают погулять на свободе. Кур тянет к му�
сорным кучам, утки и гуси спешат к воде. Но с недавних пор в станице появились
ограничения. Зашёл за линию «табу» — попал под штрафные санкции.

За словами дел не видно


